

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Imprenta, redacción y administración, Almirante Bonifaz, 7 y 8, planta baja.
 No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 céntimos. atrasados 10.
 No se publica los domingos. Pago adelantado.

Puntos de suscripción:
 En Burgos, en esta imprenta y en la librería de D. Casimiro Añón.
 En Miranda, imprenta de D. Azaña.
 En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos.
 La correspondencia y giro deben dirigirse al administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 6 pesetas; en 2.ª y 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciantes.
 Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.

AGUA DE SELTZ

para, hídrica y saludable a 15 cts. el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas.
 Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas.
 Botella grande 2'50 pesetas.

Farmacia

de ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.



LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los aparatos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas. Lábilos de Carmelitas a 11 ptes., a cual quiera hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 35 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Asis azoadas.—Curan toda clase de resacas, angina faringitis, asma, etc.

Tomasa Baonza,
 CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés hechos para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Cocheo.—Se necesita uno con buenos informes. En esta admón. informarán.

Piedra labrada para mechero. Se compra. En esta admón. informarán.

D. VICTORIANO ZUMÁRRAGA,

ABOGADO QUE FUÉ DE LOS ILUSTRES COLEGIOS DE ESTA CAPITAL Y DE VITORIA, EX-DECANO DE LOS MISMOS, EX-PRESIDENTE DE ESTA EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL,

HA FALLECIDO

después de recibir la apostólica bendición de Su Santidad.

(O. E. P. D.)

Su viuda, hijos, padre político D. COSME DIEZ, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes y testamentarios

Suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma han de celebrarse en la parroquia de San Lismes Abad, en los días 29 y 30 a las diez de sus mañanas, por cuyo favor les anticipan las gracias.

Burgos 28 de Agosto de 1893.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

Casa en venta.

Se vende la número 68 de la calle de San Juan, y se oírán proposiciones hasta el 31 del actual por el encargo de enagenaria don Angel Tudanca, Fernan Gonzalez, núm. 25 3.º, en cuyo poder obran de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones de la venta. Burgos 7 Agosto 1893.

Procedente de derribo

Se vende piedra, madera y teja. Informarán calle de las Tenerías, núm. 3.



Viaje gratis

Se facilita desde el puerto de embarque a todos los labradores, obreros o artistas que deseen marchar a los Estados Unidos del Brasil.

La documentación para enviar el billete de embarque, y demás informes a los agentes generales de Madrid.

Sanchez, Cotón y C.ª

Reina, 5, bajo.—Madrid.

Venta de ganado.

El día 2 del próximo mes de Septiembre a las diez de su mañana, tendrá lugar en el patio del cuartel de San Pablo, la venta en pública subasta del ganado de desecho del 3.º Regimiento Montado de Artillería, consistente en cuatro caballos y seis mulas.

Burgos 22 de Agosto de 1893.—El Comandante Mayor, Amado Enseñat.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos.

Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos, hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFÉS.

Se tienen todos los días, y se mueven a presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo. Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba, La Pureza.—Pasaje de la Flora.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA, fundado bajo la advocación de S. José en la villa de Covarrubias.

Enseñanza gratuita de los tres años de Latinitad y Humanidades para los alumnos del Seminario, y de 1.º y 2.º con las asignaturas que a estos corresponden para los del Instituto.

Los alumnos que deseen matricularse presentaran sus solicitudes del 15 al 30 del próximo Septiembre, a D. Juan de Dios Piornedo, Presbitero. Covarrubias 21 de Agosto de 1893.

La persona que hubiere recogido en la noche del domingo un sombrero, forma inglés, y tenga la bondad de devolverlo, puede pasar por la plaza Mayor núm. 28 y se le gratificará.

Desde un balcón de la calle de la Puebla se cayó un alfiler de corbata que figura una pájara de papel.

También se ha extraviado una pulsera que es un diez de rosario de la virgen de Lourdes.

Se suplica a la persona que hubiere encontrado alguno de dichos objetos, se sirva devolverlo a la calle de la Puebla, número 7, piso principal y se le gratificará.

Véndese un oficio de Procurador del Juzgado de Villarcayo. Los que deseen adquirirlo pueden entenderse con su dueño D. Eusebio López Borricon, ó con D. Angel Tudanca, Fernan Gonzalez, número 25.—Burgos.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

Las reformas de Guerra.—La cuestión de los cambios.—El ministro de la Gobernación.—Otra partida.—Estado de la política.—Varias noticias.

El señor ministro de la Guerra ha declarado que el Gobierno no ha resuelto aún la fecha en que habrán de plantearse las reformas de Guerra, pero que si fuera necesario aplazarlas, no será porque encuentre dificultades para la firma de los decretos, sino por la necesidad de ultimar algunos detalles como la preparación de edificios para las comandancias generales y otras que no pueden improvisarse.

El sábado próximo se celebrará junta extraordinaria en el círculo de la Unión Mercantil, para tratar de la cuestión de los cambios.

En opinión de muchos comerciantes, se debe adoptar algún acuerdo para dificultar el aumento de la circulación fiduciaria del Banco de España.

El ministro de la Gobernación, completamente restablecido, ha despachado varios expedientes de sanidad y un decreto relativo a la reposición de un ayuntamiento de Castellón, que fué suspendido en el mes de Mayo último, el cual ha enviado a San Sebastián a la firma de la Reina.

Según noticias, en Barcelona ha circulado el rumor de que en el pueblo de Rubi se ha presentado una partida republicana, pero afirmase en los centros oficiales que los sublevados son un grupo de cazadores.

Dicen de San Sebastián que los señores Sagasta y León y Castillo han celebrado una conferencia respecto a la constitución de la futura Cámara francesa. Cuando se conozca el criterio económico de dicha Cámara se gestionará la conclusión de un tratado, atemperándose España a la conducta de Francia.

La política ha seguido en calma, y los telegramas que se reciben de San Sebastián continúan dejando las cuestiones pendientes envueltas en una nube de dudas, que no permiten aventurar juicios sobre el resultado de todo esto.

Laman poderosamente la atención los anuncios que vienen haciéndose desde la capital de Guipúz-

Rompieron al galop los caballos espolcados, y al poco rato se descubrió a lady Regina, a su acompañante y a las dos señoritas, para los en la falda de las montañas aguardando a sus ser vilores.

Desde aquel punto, era ya más cómodo el camino, y por lo tanto la marcha fué más acelerada hasta descubrir los muros del castillo de Aberfoil. Tocó la bocina Thorsntón, bajo el puente levadizo, y toda la cabalgata entró en el patio interior, donde una docena de criados con librea acudió a cojer las riendas de los caballos.

Pocos momentos después, lady Regina, despojada ya del vestido de montar y de la gorra de pluma, entró en el salón grande del castillo delante de sir John y de sus hijas. Era el tal salón un hueco y desmantelado aposento, iluminado apenas por dos anchas ventanas guardadas de barrotes de hierro. Estaban las paredes cubiertas de trofeos de caza y guerra; cuadros de ciervo, colmillos de jabalí, y diferentes pieles de animales, atestiguaban triunfos alcanzados en los bosques por los nobles señores de Aberfoil; algunos cuadros antiquísimos, cubiertos por una espesa capa de polvo y humo, representaban a lo que era posible adivinar, los

Siguieron todas las miradas la dirección del dedo, y murmuraron todas las bocas el mismo nombre, con una especie de terror supersticioso.

—¡Dick el Jorobado!

—Otra vez ajustaremos cuentas,—dijo Thorsntón después de una larga pausa.—No se diga nunca que mi brazo se ha negado a probar y sostener lo que dice mi lengua; pero por ahora olvidemos rencillas, y alcancemos a lady Regina.

—Sí,—añadió otro— porque nada bueno nos anuncia la presencia de Dick el diablo.

—No sabéis lo que os decís, animal—replicó el viejo Thorsntón siguiendo con los ojos la precipita carrera de Dick, cuyo objeto al parecer era no perder de vista la cabalgata;—Dick es un buen muchacho y no merece el dictado de diablo.

—¡Quién sabe! Hoy nadie puede decir de Dick el Jorobado, ni lo que era ayer, ni lo que será mañana, así como nadie sabe lo que hace ni lo que hará.

En este momento resonó en la montaña, el eco de una bocina.

—Lady Regina ha recorrido ya toda la garganta y nos llama—dijo Thorsntón, quien por su edad hacía de jefe de los criados.—Adelante, ¡aos prisa!

y en los cuatro remos, que pisaba sin cesar y cubría de espuma el freno; a su derecha iba sir John y a la izquierda las dos hermanas, en un caballito irlandés Diana, y en otro negro, inquieto y vicioso, Love, que se veía apurada para sujetarle. La retaguardia se componía de ocho vigorosos lacayos bien armados.

Silenciosa y tristemente avanzaban los señores. Apenas repuesta Diana de su honda conmoción, aprataba con descuidada mano la brida de su caballo, entretenida en mirar la arena ó los guijarros que las herraduras levantaban. Vagaba errante su pensamiento desde el peligro que habia corrido, hasta el salvador que el cielo le deparara, y a su lado la venenosa miss Love, la contem plaba de reojo, sonriendo traidoramente cada vez que Diana al mirar al cielo ponía los ojos en ella.

Mediaban de vez en cuando algunas pocas palabras entre sir John y la castellana de Aberfoil, acerca de los paisajes que divisaban y de los extraños viajeros que atravesaban el camino y saludaban humildemente; pero estas escasas frases eran pronunciadas por sir John con acento confuso, al paso que en los labios de lady Regina tenían acento de colérica altivez. Mugía sin

coa sobre la posible formación de un gabinete de fuerza, presidido por uno de nuestros generales.

En esta solución no cree nadie, sin embargo, y en los centros oficiales se sigue sosteniendo que ni siquiera hay nada de aplazar las reformas militares, y que los decretos aparecerán en la Gaceta antes del 4.º de Septiembre.

El consul de España en Palermo, dice que allí han ocurrido siete casos de cólera.

En Montroig reina completa tranquilidad; la fuerza se ha retirado.

El alcalde de Mora (Tarragona) niega haber habido en aquella población casos de enfermedad sospechosa.

Los telegramas de Barcelona dicen que en la madrugada de ayer fueron muertos violentamente en el interior de su casa el economo de Casteldelfino, D. Jacinto Horta y su criada.

Se cree que el móvil de estos crímenes ha sido el robo.

Se hacen gestiones para descubrir á los autores.

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Guerra.—Bastante disponiendo que el jefe de la sección represente al ramo de Guerra en los contratos que se celebren con las compañías de ferrocarriles, referentes á transportes militares.

Ultramar.—Real decreto sacando á concurso la construcción é inmersión de cables telegráficos submarinos, destinados á unir las islas de Luzón con las Visayas (Filipinas).

El recaudador de contribuciones de Montroig ha tenido que renunciar á la cobranza, en vista de la actitud del vecindario.

Algunos se disponían á invadir la Casa Consistorial, torrando la Guardia civil con los revoltosos.

La posada donde se hospeda el recaudador está custodiada por la Guardia civil.

En Villar del Arzobispo, pueblo del distrito de Chelva, han colocado en la puerta de la casa en que habita el recaudador de contribuciones un cartel que dice:

«Al que pague la contribución, pena de la vida, y después lo que venga.»

En Chulilla, pueblo del mismo distrito, un grupo de cuarenta hombres ha impedido á los contribuyentes que en trasen en casa del recaudador para pagar los impuestos.

En el pueblo de Medinaeseca (León) un individuo llama Manuel Martínez mató con un puñal, tan cruelmente, á su esposa, Micaela González, que ésta falleció á pocas horas de haber ocurrido el hecho.

El agresor está detenido: entiende en el asunto el juzgado de instrucción.

Según dicen los periódicos de Galicia, de las entrevistas que han tenido con el insigne dramaturgo D. José Echegaray en su villa de Marín, han sabido que ha terminado y entregado al eminente actor Sr. D. Emilio Mario una comedia en cuatro actos titulada La rencorosa, y está terminando un grandioso drama en tres actos y un epítogo titulado A orillas del mar.

Ambas obras se estrenarán en Madrid la próxima temporada de invierno.

Dice La Concordia de Vitoria: «En el inmediato pueblo de Eguileta ocurrió en la madrugada del jueves, una horrible desgracia, que llenó de consternación al vecindario.

Hallábase durmiendo en un borde la familia de Saturnino Vieña, por efecto de los grandes calores, cuando á las dos de la mañana se desplomó el edificio, pereciendo entre los escombros un hijo de dicho señor y resultando otro tan gravemente lesionado, que posible es que á estas horas haya fallecido.

Otros individuos que también dormían en el borde, fueron encontrados con lesiones de más ó menos gravedad.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

La huelga-monstruo. Londres 27.

Siguen recibiéndose despachos de muchas localidades de Inglaterra anunciando el cierre de fábricas por efecto de la falta de combustible que origina la huelga de los obreros de las minas de carbón de piedra.

En la reunión celebrada en Glasgow por los delegados mineros de Escocia, se acordó por unanimidad que todos los obreros que hayan tenido aumento en sus salarios deberán seguir trabajando aunque los propietarios de las minas eleven nuevamente el precio de los carbones.

Italianos y franceses. París 27.

Las últimas noticias recibidas de Nancy, dicen que continúa la tranquilidad y que afortunadamente no se han repetido, como se temía, las colisiones entre obreros franceses é italianos.

La mayor parte de estos últimos han resuelto abandonar la ciudad y salen bajo la protección de la gendarmería.

Las manifestaciones anti-francesas. Roma 27.

Los periódicos reclaman la inmediata convocatoria del Parlamento para tratar de las manifestaciones ruidosas ocurridas recientemente en Roma y demás poblaciones de Italia.

Fabra.

Desde Bilbao.

La cuestión del día

Por más que otra vez se haya dicho y otra cosa creyéramos cuantos por aquí andamos, lo cierto es que todos los augurios van saliendo ahora falsos y que la calma más grande reina en talleres y fábricas y aun en los astilleros mismos.

Quien vea las calles de Bilbao llenas de soldados en traje de campaña y los cafés repletos de oficiales de todas armas y la guardia civil en cada esquina y los forales hasta en la sopa, podrá creer que aquí va á ocurrir algo; yo no niego que pueda ocurrir un cataclismo, ó más de uno acaso, pero la verdad es que hasta ahora nada hay que autorice á creerlo.

Gritan, sí, los periódicos de todos matices, desde El Vasco hasta La República, sufren denuncias algunos, estampando otros frases duritas tratando de canallas y otras cosas así á personas de altura, pero... *vox clamantis in deserto*; hasta ahora no se ha movido nadie.

Ni sé á que atribuir esto, ni me esfuerzo en averiguarlo, ni aunque lo averiguase lo diría; hago constar lo que sucede y cada uno saque las consecuencias.

Hace ya bastantes días que en Bilbao no se hablaba de otra cosa y que en ningún lado se hablaba sin exaltación manifiesta; quien quería la resistencia á todo trance, quien optaba por una pasibilidad que imposibilitase los esfuerzos del Gobierno, quien pretendía entrar poco menos que á sangre y fuego en los astilleros; ¿qué ha pasado desde entonces? ¿han asustado á las gentes las bayonetas? ¿se han apagado los fuegos con los cinco mil hombres que hay en Bilbao y sus cercanías? ¿Quien sabe! Miedo ó prudencia, esperanza ó despecho, ello es que ayer el crucero salió del dique sin dificultad alguna, ancló en la ría, y mañana á las cuatro de la tarde esperamos verle remontar la barra y marchar al Ferrol.

Aún se habla de manifestaciones en proyecto, aún se asegura que ocurrirán tumultos, aún hay quien cree que bajarán en son de guerra los obreros de las minas, pero hasta la hora en que escribo (12 de la mañana) nada de esto ha ocurrido. Protesta el ayuntamiento, protestan los obreros, protesta la diputación, protestan todos, pero protestan pacíficamente.

Es decir, todos no protestan; los socialistas repartieron ayer una hoja tratando con el mayor desprecio el asunto, y diciendo que á los obreros les debía tener sin cuidado que el crucero se fuese ó se quedase, y que no debían prestarse á hacer la jugada á los burgueses, interesados en el asunto.

En resumen, que el crucero saldrá mañana, que yase han hallado prácticos y remolcadores (malos vizealnos según muchos) y que Bilbao se

ha puesto á la altura de Londres, no por su floreciente comercio, sino por lo mucho que dominan los protestantes; y bien, dirán los lectores; ¿á usted qué le parece? ¿el crucero, debía salir ó no debía salir ahora ó artillarse aquí? ¿hay ó no hay calado para que salga concluido?

Francamente señores, no me atrevo á decir nada de esto, porque... porque va á salir el correo y no va llegar esta á tiempo si me retraso.

Eloy García Concellon. 27 Agosto-93.

Noticias locales

Rogamos á nuestros abonados de fuera de la capital que se hallan en descubierto en el pago de la suscripción, se sirvan abonar su importe, para no sufrir retraso en el envío de los números.

El Boletín oficial de ayer contiene lo siguiente:

Instrucción a ficial al reglamento de la contribución industrial y de comercio.

Anuncios de las subastas para la adquisición del material que necesitan los ingenieros agrónomos, inspectores técnicos de Hacienda, cuyos actos tendrán lugar en la subsecretaría del Ministerio de Hacienda, el día 6 de Septiembre, á las cuatro y las cinco de la tarde.

Relación de las órdenes de adjudicación de fincas de Bienes Nacionales recibidos en la Administración de impuestos y propiedades.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Se ha encargado accidentalmente del despacho de cura castrense de la plaza, el que es párroco del regimiento de caballería Lancers de España, D. José Bosch, que vive en la calle de San Juan 37, 3.º.

Ha sido destinado de ayudante de campo del excelentísimo señor general de brigada D. Ricardo Balboa y Giberi, que manda la brigada de caballería de este distrito, el comandante del regimiento Lancers de España, D. José Trabadelo y Fernandez.

Se ha pedido pasaporte para su incorporación á la Academia de Caballería á favor de los alumnos D. Enrique González Vera, D. Felix Lostau Palacios y don Juan Muñoz García cuyas familias gozan en esta ciudad de generales simpatías.

Según nos participa nuestro corresponsal de Pampliega, el ayuntamiento de aquella localidad ha acordado gastar durante la feria que tendrá lugar en los días del 21 al 24, mil pesetas en festejos, siendo entre estos los principales, dos corridas de novillos, bailes y fuegos.

En la villa de Gumiel de Izán, se ha prohibido barrar las calles, según nos participan.

A las mujeres que han practicado esta operación se las ha impuesto una peseta de multa.

Por tal motivo, y según el corresponsal, las calles se hallan hechas una cuadra.

La función de la Compañía que dirige Mr. Davil Bernabé, celebrada ayer en la plaza de toros estuvo bastante animada, concurriendo á ella muchas más personas que en las funciones anteriores.

Los artistas de ambos sexos trabajaron con tanta ó más soltura que en los días anteriores, distinguiéndose en el trapeo, en las barras fijas y en el alambre.

Pero lo que más entretuvo al público, principalmente á los niños, fué la pantomima «El correo de Lyon» que excitó la hilaridad de los concurrentes, obteniendo los artistas todos merecidos aplausos.

A pesar de que la función fué de masiado larga no se molestó el público, pasando todos una tarde divertida.

Se han inscrito en el registro civil de esta ciudad en el día de hoy, 4 defunciones, 3 nacimientos y un matrimonio.

Hace días se cometió un crimen en el término llamado de la Galinda, partido judicial de Aranda de Duero.

El pastor, Francisco Barbadillo Izquierdo (a) Guilera, acompañado de varios hijos suyos y de la criada Jacoba Gil, salió del monte del Pinar llevando el ganado á pastar á las rastrojeras de Melaranda y la Galinda, donde almorzó, y poco después apareció cazando por aquellas inmediaciones Francisco Pérez de la Viña (a) Gato, quien aproximándose al Barbadillo le dijo: «Ay, pajarito, me las tienes que pagar».

El pastor alegó que na la había hecho, pero sin aguardar más palabras, el cazador le apuntó con la escopeta, haciendo un disparo á quemarropa contra el infeliz Barbadillo que recibió el tiro en la boca, cayendo instantáneamente muerto, sin poder articular una sola palabra.

Cuando le vó en el suelo, el agresor le golpeó en el pecho con la culata de la escopeta, diciendo «muere ladrón», y se alejó escudado hacia un melonar cercano, murmurando entre dientes «me he perdido».

Tal es la versión que del suceso ha dado los hijos y la criada del infelice, que se hallaban cercanos del lugar de la ocurrencia.

El Francisco Pérez, que se halla ya preso en la cárcel de Lerma, parece que en sus declaraciones ha manifestado que al saltar un arroyo se le disparó casualmente la escopeta, yendo á dar el tiro al Barbadillo, que se hallaba allí cerca apacentando su ganado.

A las seis de la tarde de ayer se verificó con gran pompa fúnebre el entierro del cadáver de D. Victoriano Zumarraga.

Presidieron el duelo un sobrino del finado, D. Cosme Díez y D. Segundo de la Morena.

Las cintas del feretro fueron llevadas por los señores D. Federico de Santiago, D. Toribio González de Medina, D. Manuel de la Cuesta, D. Valentin Dorcas, D. José Alfaro y D. Antonio Yario.

Un numeroso séquito acompañó al cadáver á la última morada.

duda una violenta borrasca en el alma de la noble dama, y su caballero, que lo conocía y no se juzgaba muy inocente de la causa, trató de disipar la explosión por medio de una conversación amistosa.

También guardaban silencio los criados, pero estos al menos tenían el motivo del respeto debido á sus señores. Por largo espacio la archura del sendero permitió caminar á corta distancia á amos y servidores, sin que estos se atrevieran á quebrantar el silencio; pero como á poco se internaron en un estrecho desfiladero, la distancia por necesidad hubo de ser más grande, y no temiendo ya ser oídos, entablóse entre los criados la conversación siguiente:

—¿Os parece, señor Thornstón—dijo el más joven, al que iba á su lado—malo este sitio para una emboscada?

Y señalaba al propio tiempo con la mano la garganta en que acababan de entrar, dominada por dos altas rocas, costeadas á trozos por insostenibles precipicios.

—Si vuestros amigos los de los plaid hubieran tenido noticia del paso de la señora por aquí, bien se podía apostar un cántaro de aguardiente á que no desperdiciaban esta ocasión de enseñarnos el corte de sus claimoras.

—¿Qué locura!—contestó lacónicamente otro lacayo.

—Vaya, vaya—repuso el primero—que bien se sabe de qué lado sopla, el viento. Teneis la cabeza demasiado dura, Thornstón, para dejar vuestras amistades con los montañeses, por más que os conste el ningún caso que de ellos hace lady Regina.

—El laird es de las tierras altas—respondió Thornstón con frialdad. Ama á los suyos todavía y el deber de un criado como tú, y como yo, es querer lo mismo que su señor. En cuanto á mi cabeza, joven, bien haces en decir que es dura, porque aguantaría más de un golpe de tu brazo, al paso que la tuya se partiría como una maza por tida al choque de mi mano.

—Eso lo veríamos—exclamó el joven tirando de la brida y echando mano á la espada.

—Cuidado, que es disputa peligrosa—arguyó otro criado interponiéndose—La señora va delante, y estamos en un paraje, donde no es fácil saber si nos atisban ojos enemigos. Y si nó allí teneis, mirad.

Alzó el brazo, y señaló como á unos cien pasos, sobre el vértice de una roca, á un hombre que saltaba de pico en pico y trepaba como un gato montés por precipicios horribles.

veneros retratos de los abuelos y abuelas del laird. En el fondo unidas esas enormes chimeneas, bajo cuya campana cabría muy holgado un castro de bronce, había magníficos trozos de escultura que despegaban abundantes llamas.

Cuando entró lady Regina era ya casi de noche, y apenas había más claridad que la que daba el oscilante fuego. A poco apareció el lacayo cargado con dos grandes candélabros de cobre, que se doó sobre una mesa, y hasta entonces no reparó en los recién llegados en la presencia del laird de Abertoft, senta to en el ángulo más próximo á la lumbre. Un parrazo montañés de pelo herizado y condecorado con una profunda cicatriz en el hocico producia por los colmillos de un jabalí, esaba senta to á sus pies, apoyada la cabeza en las rodillas del anciano, y fijando en su amo la dulce mirada, que es en esos animales la expresión noble de su cariño sin igual.

Frisaba ya el laird en los sesenta, y parecía más viejo en fuerza de la blancura de su barba puntiagula y de lo despoblado de su cabellera. La cabeza era magnífica, pero de aspecto sombrío: un velo perpetuo de hitaba sus miradas, de magnífica influencia en otros días; sin embargo, aún conservaban intencios de un caracter vigoroso; su

Se ha recibido en el Gobierno militar de esta plaza, la credencial de destino Civil, expedida á favor del licenciado del ejército, residente en Santa María Tajadura de esta provincia Bernabé García-Martínez la cual podrá pasar á recoger á dicha dependencia cualquier día de diez á doce de la mañana, provisto de su cédula personal.

A las cuatro de la tarde del día de hoy ha tenido lugar en el Hospital militar de esta plaza el 2.º reconocimiento definitivo de individuos de los cuerpos de esta guarnición que tienen propuesta incoada de inutilidad.

En los días 29 y 30 del actual habrá concurso de misas ó letra abierta en las iglesias de San Lemes y P. P. Carmelitas por el alma de D. Victoriano Zumárraga.

El estipendio será de ocho reales antes de la vigilia.

La desgraciada Hermenegilda Camarero, que sufrió graves quemaduras en la tarde del sábado en el incendio de la casa número 1 y 3 de la calle de Fernán González, falleció, después de sufrir agudísimos dolores, á las cinco y media de la tarde de ayer en el Hospital de San Juan.

El fatal accidente ha sido muy deplorado en esta Capital, en donde la finada tenía muchas simpatías.

Acompañamos en el sentimiento á su familia por tan sensible desgracia. Las demás personas lesionadas en el incendio se hallan algo más aliviadas.

Ha sido destinado al 7.º batallón de artillería de plaza, el Capellán mayor del Hospital militar de Burgos, D. Antonio Ruiz Murcia y al Hospital militar de esta Capital el de igual clase del 8.º batallón D. Casimiro Levantini y Vial.

En el día de hoy han empezado en la escuela normal de esta ciudad las conferencias pedagógicas, habiéndose desarrollado el primer tema, que ha versado sobre los premios y castigos y consideraciones que deben tenerse al premiar y castigar.

Han tomado parte en su desarrollo los señores D. Ciriano Pérez, maestro de la escuela pública del barrio de Vega, don Mauricio Munguía, de Pradolenguero; don Antonio Meral, de Yulego, D. Dionisio Ruiz, de Cardena hijo, y D. Juan de Mata Fernández, de Pancorbo.

Según nuestros informes, las disertaciones han sido elocuentes y nutridas de doctrina.

Mañana tocará disertar sobre un tema de Historia de España y sobre Gramática.

El suicidio de ayer

Serían las ocho y cuarto de la mañana, cuando un joven se sentó en uno de los asientos colocados en el paseo del Espolón frente á la casa núm. 14, entre los cafés del Iris y Montañés.

Al poco rato se oyó el ruido producido por una doble detonación.

El guardia municipal Santa María, creyendo que era algún muchacho que se entretenía en disparar petardos, se aproximó á él para reprenderle; pero al ver que el joven que estaba sentado tenía una parte de la masa encefálica fuera de la sien derecha, se apresuró á dar cuenta del hecho á la oficina de la guardia y demás autoridades.

La hermana del M. I. Sr. D. Damián Bermejo que regresaba de misa, al ver aquel cual trastroco, se dirigió á la Catedral, y avisó á su hermano para que le echase la absolución, á lo que él se hallaba en disposición de recibirla.

El referido señor canónigo lo hizo así. Se avisó inmediatamente á los sacerdotes de la parroquia de Santiago, y al instante se presentó en el sitio del suceso, revestido de los ornamentos sagrados, el coadjutor de aquella feligresía D. Juan Zaldo, quien administró al joven moribundo el sacramento de la Extremaunción.

Avisados también los facultativos, se presentó el primero D. Pedro Gómez Carcedo, quien prestó al herido los auxilios de la ciencia. Inmediatamente se presentaron los médicos D. Benito Martín y D. Perfecto Ruiz, pero era tal el estado del suicida, que no pudo articular una palabra; más como aún tendría algún movimiento fué conducido al hospital de San Juan por individuos de policía urbana en una camilla.

Muchos de los que vimos al suicida, creímos que fallecería instantáneamente, pero vivió hasta la una de la tarde. Varios son los comentarios que se ha-

cen acerca de los móviles que le impulsaron á tomar tan fatal resolución, y entre otros la participación en un delito que se cometió en el barrio de Santa Agueda, causando una herida de gravedad en la espalda al vecino de esta ciudad Domingo Pérez (a) el Sereno.

Se dice que el suicida se había confesado y comulgado y oído misa en la madrugada del mismo día en la iglesia de la Merced, que se despidió de las hermanas que tenía en esta población, á alguna de las cuales le encargó le pusiera camisa planchada haciéndola algunas otras indicaciones de despedida.

También se fíca que se le encontró un librito que le dieran los P. P. Jesuitas, unas calcetas nuevas y una carta en la que manifestaba no se culpase á nadie.

Otras varias versiones corren además acerca de esta sensible y misteriosa desgracia, mas como el asunto está sub judice, nos abstendremos de referirlos.

También se personaron desde los primeros momentos en el lugar del suceso el señor alcalde, el inspector de vigilancia señor Ibeas, varios agentes de orden público y municipales y una multitud de personas.

El suicida hizo los dos disparos á un tiempo, y uno de los proyectiles fué el que le causó la herida mortal, yendo el otro á parar á un arbol inmediato despojándole una rama.

Avisos

Correos.

Cartas detenidas por ser desconocidos los interesados. D.ª Gervasia Barbero, procedente de Lerma. D. Plácido García, procedente de Matilla. D. R. Maraya y Anguero, de Sevilla. D.ª Pepa Seco, procedencia desconocida. D. Marcos González, de Aranda. D. Claudio Lafrón, procedente de Valladolid. D. Pantaleón Marcos y Compañía, (muestras), procedente de Barcelona.

Llegada de viajeros.

Hotel Paris: D. Fausto Rico y familia, de Madrid. Hotel del Norte: D. Carlos Viarrufaga, de Valladolid. Hotel Monin: D. Carlos Madrazo, de Vitoria; D. Domingo Fons y D. Teodosio Gutiérrez, de Valladolid; D. Julian Lara y familia, de Aranda de Duero; D. Clodio Martínez y D. Francisco Andrés, de San Sebastian; D. Felix Eusiaviaga, de Palencia y D. Pedro Corazar, de Bilbao.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el día 29 de Agosto de 1833: Sala de vacaciones: Juicio procedente del Juzgado de Castrogeriz contra Mariano Corral sobre lesiones: ponente, señor Auja; defensor Licenciado Gutiérrez; procurador, Miegimolir; Escribanía de Tejerina.

3.ª ATAJA Mercados.

En el día de hoy ha estado cerrada la pescadería de esta ciudad por no haber ninguna clase de pescados que vender.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 1 ternera, 66 carneros y 2 cerdos; y en la de ayer 11 bueyes, 1 ternera, 56 carneros y 2 cerdos; para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,45 y 1,56 pesetas el kilo respectivamente.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 29 de Agosto de 1833: Parada San Marcial; hospital y provisiones, San Marcial primer capitán vigilancia, primer capitán de Artillería y un oficial de cada cuerpo; el general gobernador militar interino, Balboa.

Necrología.

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres del niño de 4 años de edad Manuel Fernandez Alvarez, S. Juan 15 D. Victoriano Zumarraga y Salar, de 64, Plaza de Pripi; y en el día de anteayer el de la señora dona Lucía Mendicite y Mendicite, de 21, cuartel de San Pablo; Petra Rosario Cuesta Gonzalez, de 41, Teneris 3 y del niño Juan Ramón Hernando Salvador, de 15 meses, Espolón.

Boletín religioso.

Santo de hoy: San Agustín. Santo de mañana: La Degollación de San Juan Bautista. Cultos: Brillante fué la función que

en el día de ayer domingo celebraron en honor de San José de Calasanz, fundador de las escuelas pías, los Padres Escolapios, residentes en el antiguo é histórico monasterio de San Pedro de Cardena.

La misa solemne tuvo principio á las nueve y media de la mañana de ayer. La oración sagrada estuvo á cargo del Reverendo Padre Teodoro, el que con lenguaje elocuente narró la vida del insigne aragonés, ensalzando sus virtudes y exponiendo las dificultades que tuvo que vencer para completar su inmortal y sublime obra de la fundación de las escuelas pías, que tanto provecho han dado y siguen dando con su extensa y sana enseñanza y terminó recordando la memoria de los doscientos santos mártires inmovelados por las huestes agarradas y cuyos restos permanecen enterados en la capilla de su nombre, que forma parte de la iglesia del monasterio.

Terminada la misa tuvo lugar el acto de adorar la reliquia de San José por todos los colegiales y numerosos fieles que allí se congregaron.

Hubo bastante concurrencia siendo la mayor parte de familias de esa capital que con diversiones adecuadas al caso pasaron el día, no ocurriendo incidente alguno desagradable. También asistió una pareja de la guardia civil, que acudió con motivo de la fiesta.

Continúa la novena en la iglesia de San Gil y el jubileo circular de las Cuarenta Horas, en el convento de Santa Dorotea.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 691,5; á las 3 t. 691,3. Temperatura: max. sol 26,0; max. somb. 22,0. min. somb. 12,4. Reflector 10,7. Dirección del viento: 9 m., S. O. 3 t., S. O.

Mercados.

Burgos 26.—El mercado de ganados del viernes en esta capital tuvo regulares ingresos en ganado lanar y vacuno. Se hicieron bastantes transacciones, á pesar del elevado precio de las reses. Entraron 6 parejas, 205 reses vacunas sueltas, 8 terneras, 570 carneros y 102 ovejas. Para fuera de la capital se vendieron 2 parejas, 22 reses vacunas, 95 carneros y 42 ovejas. Para la capital se vendieron 55 reses vacunas, 6 terneras, 250 carneros y 5 ovejas. Los precios medios que reinaron los de 2,240 rs. cada pareja, 1 120 las reses vacunas, 200 las terneras, 90 los carneros y 80 las ovejas. En el mercado de cereales de anteayer hubo mayores ingresos que en ha anteriores. Los precios han estado sostenidos. Se ha vendido el trigo mocho de 37 á 39 rs. fanega, rojo de 6 á 38, centeno de 24 á 25, cebada de 22 á 23, avena de 15 á 16, yerros de 30 á 31, alholba de 34 á 35, lentejas de 32 á 50, según la calidad y la arroba de patatas á 4.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 28—10,25 m.

En San Sebastián hubo anoche un motin de caracter furista, al que se atribuye mucha gravedad.

Las dificultades que existen para la circulación de telegramas hace que sean muy escasas las noticias recibidas sobre el asunto.

Segun el parte oficial que se ha facilitado á la prensa en el ministerio de la Gobernación, un grupo bastante numeroso de mozos del pueblo solicitó que la música que tocaba en el boulevard ejecutara el «Guernicaco arbol», á lo cual se negaron resueltamente los músicos.

Entonces los mozos comenzaron á silbar, y despues de disolver la música, se dirigieron, cantando el «Guernicaco» y dando vivas á los fueros, al Gobierno civil y luego agredieron el hotel en que se halla hospedado el Sr. Sagasta.

La guardia civil, que acudió á disolver el grupo, fué apedreada por los alborotadores, viéndose precisada á dar una carga.

En auxilio de la guardia civil acudió entonces una compañía de infantería que fué tambien agredida por las turbas.

Los soldados hicieron fuego sobre la multitud, resultando un paisano muerto y varios heridos.

También hubo algunos heridos en la fuerza pública, entre ellos un cabo de la guardia civil y un teniente del ejército.

A las cuatro de la mañana se logró restablecer la tranquilidad.

Madrid 28—11,55 m.

En Baeza se ha celebrado una importante manifestación de protesta contra la supresión del Juzgado de aquella localidad.

El orden público no se alteró, segun las noticias recibidas hasta ahora.

Témese que en los demás pueblos cuyos juzgados van á suprimirse haya manifestaciones análogas.

Madrid 28—12,5 t.

Créese que S. M. la Reina firmará hoy el decreto de las Capitanías generales y que mañana lo publicará la «Gaceta».

Dicho decreto se ajustará en un todo al dictamen emitido por la Junta consultiva de Guerra.

En Sevilla descargó ayer una horrorosa tormenta, durante la cual abundaron las exhalaciones y cayó una terrible granizada.

El pánico se apoderó del vecindario. Los destrozos materiales causados por la tormenta son enormes, y aunque no se tiene noticia de desgracias personales, se teme que habrá muchas.

Madrid 28—2, 20 t.

Dicen de Roma que ha estallado una bomba en el palacio que ocupa el Tribunal Supremo y el Circulo de guardias nobles del Papa.

En la catástrofe han resultado dos heridos. Las pérdidas materiales son de consideración.

Madrid 28—2,25 t. El gobierno se mantiene inflexible en la cuestión del crucero «Infanta Maria Teresa» el cual saldrá decididamente de Bilbao para ser artillado en el Ferrol.

Confirmase la noticia de que á consecuencia de un convenio celebrado entre el Gobierno y el Sr. Martinez de las Rivas, las enérgicas protestas que se proyectaba llevar á cabo en Bilbao, se reducirán á una manifestación pacífica de los operarios de los Astilleros del Nervión.

Encambio, el gobierno ha prometido solemnemente que los cruceros «Vizcaya» y «Oquendo» que se están construyendo tambien en aquella factoría, se artillarán en Bilbao. En dicha villa reina completa tranquilidad.

Madrid 28—2, 45 t. Durante la novillada que se celebró ayer tarde en Zaragoza, se produjo un tumulto á consecuencia de las protestas del público por las malas condiciones del ganado.

Los concurrentes dieron una espantosa silba al Presidente y á la guardia civil, teniendo esta que despejar la plaza á viva fuerza.

Despues se formaron numerosos grupos que recorrieson las calles, apedrearon la casa del empresario y quisieron incendiar la puerta de la plaza. La guardia civil dió algunas cargas, logrando por fin disolver á los alborotadores.

A última hora, según los telegramas, reinaba completa tranquilidad en la población. D. cen de Valencia que ayer tuvo lugar en aquella capital un «meeting» de estudiantes de segunda enseñanza, los cuales acordaron no matricularse ni asistir á las clases mientras no se rebajen los derechos académicos.

Se acordó tambien dirigirse á los estudiantes de las demás

provincias, excitándoles á que sigan igual conducta y se adhieran al acuerdo referido.

Madrid 28—2,50 t.

Dicen de Rusia que el cólera ha invadido 21 provincias, habiendo ocurrido durante la última semana 1782 defunciones. En New York ha ocurrido un choque de trenes, resultando diez y seis muertos y cuarenta heridos.

Ayer hubo un gran escándalo en la plaza de toros en Marsella. El público incendió los tendidos.

Hay muchas personas detenidas. Bilbao 28—12,10 t.

Reina absoluta tranquilidad en esta villa. El crucero saldrá seguramente esta tarde á las cuatro.

Las tropas están preparadas ocupando los puntos estratégicos á ambos lados de la ría. Ha llegado el crucero «Conde de Venadillo, fondeando en el abra.

El día está caluroso, y la mar bella. Los obreros de los Astilleros han tratado de silbar á Mister Palmer, que llegó esta mañana.

A última hora, parece que se renuncia celebrar el «meeting» y la manifestación que se habia proyectado. En las minas, fábricas y astilleros se trabaja como de ordinario.

Madrid 28—3 t.

El ministro de la Gobernación ha estado hoy, desde las seis de la mañana, en su despacho del ministerio, recibiendo detalles de la algarrada de anoche en San Sebastián. En los centros oficiales no se concede gran importancia á lo sucedido. Las últimas noticias acusan tranquilidad absoluta en la capital de Guipúzcoa.

Los telegramas no añaden detalles de interés á la relación oficial que telegraficó esta mañana. El gobierno en sus despachos afirma que el movimiento no ha tenido eco en el pueblo, y carece de toda gravedad por tratarse de un hecho aislado.

Bilbao 28—6,30 t. (Urgente.) Coméntase vivamente las graves noticias recibidas sobre el motin de San Sebastian.

Dícese que los muertos ascienden á cuatro, siendo muchos los heridos. Ejércese censura telegráfica. Es imposible comunicar detalles.

Bilbao 28—6,45 t. El crucero «Infanta Maria Teresa» remontó la ría á las cuatro en punto sin novedad. Una concurrencia inmensa ha presenciado el acto.

El ordeu ha sido completo. Las márgenes de la ría estaban custodiadas por fuertes destacamentos de tropa y guardia civil.

En Portugalete se hallaba el batallón de Africa. Madrid 28—3,35 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 67,75. Idem fin de mes, 67,80. Idem exterior, 75,35. Id. deuda amortizable 77,45. Billetes hipotecarios de la isla de cuba, 107,90.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,00. Acciones del Banco del España 358,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 00,00. Idem sobre Londres 30,80. Cambios sobre Paris á ocho días vista, 21,50.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 00,00 Encamado

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pidas en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del DIARIO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiolosa, antieserofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.

El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.
Correo de Soria y Salas.	7,30 »
« de Madrid y su línea	10,30 »
« de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.
« de Pradoluengo.	4 »
« de Villa liego	4 »
« de Francia, Iruñ y su línea.	5,15 »
« de Sedano.	8,30 n.
Expreso de Francia, Iruñ y su línea.	9,15 »
Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »

SALIDAS.

Expreso para Francia, Iruñ y su línea.	5 m.
Correo para Lerma, Aranda y Madrid.	5 »
« para Francia, Iruñ y su línea.	10,22 »
« para Pradoluengo.	11 »
« para Sedano.	11 »
« para Belorado y Santo Domingo.	11 »
« para Villadiego.	11 »
« para Salas y Soria.	11 »
« para Madrid y su línea.	4,25 t.
Expreso para Madrid y su línea.	8,35 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4:35, 9:40 y 10:50. Por la tarde á las 4:20. Por la noche á las 8:20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados

Por la mañana, para imponer y recoger, de 8:30 á 11:30.
Por la tarde, para imponer y reclamaciones sobre este servicio. de 3 á 5:30.

Despacho de certificados

Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde de 3 á 5,30.
Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, fluctuancia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

LOS EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgica, reumáticas, debilidad de enfermedades de los riñones, afecciones cardíacas, estertores en la respiración, dolores en el pecho que se extienden á los hombros y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.



LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

Curan Rheumatismos, Neuralgias, Lumbagos, Sciálgas, Pleuritis, Dolor de Garganta, Capitis, Coque, Dolores de Espalda, Pecho, Hombros, Pulmones, Estomatitis, Tonsil, Quinsas, Garganta, y otras enfermedades de los miembros, etc. Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo Americano. Usar en las Doquieras y Boticas.

THE WINTER'S American Surgical Plaster.

Prepared in New York.

<h4>LA EPILEPSIA</h4> <p>0 accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, aflicción y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiépilépticas de ocho.</p> <p>Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vasomotor. Los resultados de este verdadero espediente contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecían es os accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad.</p>	<h4>LA ERISIPELA</h4> <p>Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA.</p> <p>La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces pildoras. La razón es que neutralizando el virus productor de ella, el eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente.</p> <p>Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magistru, 27, Madrid.</p>	<h4>LA VIRUELA</h4> <p>Curación rápida y segura sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA.</p> <p>Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto, desde las prime as dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.</p>
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

Establecimiento Balneario de "Urberuaga de Ubilla"
Marquina (Vizcaya)

Temporada oficial: 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Temperatura: 27° centígrados. Caudal: 32.622 litros por hora.

Tiene virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, hígado, vías urinarias, etc. Unicas análogas á las de Panticosa. Habitaciones para más de 400 personas, pabellones de lujo, servicio á la española y francesa. Para informarse dirigirse á sus propietarios ó al Administrador del Establecimiento que remitirá gratis las memorias del mismo.

Papel de periódicos.

TALLERES

de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO de Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbuns, terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

ANUNCIOS FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK

Estreñimiento, Jaqueca, Malestar, Pesadéz, gástrica, Congestiones, cura los ó prevenidos. (Etiqueta adjunta en 4 colores)

PARIS: Farmacia LEROY 91, rue des Petits-Champs. En todas las Farmacias de España.



El Sr. Cort ha llegado á esta ciudad procedente de León y Bilbao y de paso para Madrid, de curar á una señora que llevaba una muleta hace 14 años; de resultas de un tumor blanco que dó anquilosada la pierna con una curvadura de 38 centímetros, y tan solo en siete días el señor Cort, con sus aparatos, le quitó la muleta y anda sin dicha muleta.

Esta gran curación la podrán justificar los señores médicos de León y otros señores que presenciaron la curación como así mismo el esposo de dicha señora, que en agradecimiento ha dado una certificación al Ortopédico señor Cort, firmada por dicho señor don Antero Fernandez.

El señor CORT ha inventado piernas artificiales que tienen los movimientos naturales y pueden andar sin muletas ni bastón.

Los que les faltan manos, se hacen artificiales que pueden escribir y hacer otros movimientos.

Con los herniarios ó bragueros mecánicos de dicho Sr. CORT, se curan radicalmente las hernias ó quebraduras, con un método muy sencillo, sin parches ni medicinas.

Se corrigen los pies deformes ó sea pie Bot ó Varus aunque sean de nacimiento sin cortar ningún tendón, porque el señor Cort ha desterrado por completo la tenotomía, con sus aparatos mecánicos.

Las curvaduras y las desviaciones de la columna vertebral se curan ó se corrigen.

El ortopédico señor CORT, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es una verdad, no tiene inconveniente en presentarse á todos los doctores científicos de Medicina y Cirugía, y delante de todos los señores profesores de medicina, á hacer practicar como funciona su ortopedia aplicada sobre el cuerpo humano.

El señor Cort y Martí parará en esta capital si hay algún enfermo que necesite de su ciencia ortopédica, y recibirá consultas en el HOTEL DEL NORTE Y DE LONDRES, CUARTO NÚMERO 19.

NOTA.—El señor Cort y Martí en Bilbao, ha curado á un joven de 24 años que venía de América y llevaba una muleta, y en seis días con un aparato que se le ha aplicado, el enfermo ha andado sin muleta alguna.

Esto se puede comprobar, por tratarse de un hijo de un práctico de la barra de Bilbao, residente en Algorta, donde darán razón.

El señor Cort y Martí estará en esta población algunos días.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES

DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficina: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

Accite Igneo Mallol

FUEGO MALLOL

PARA VETERINARIA PARA VETERINARIA

PARA MALLOL MEZQUITA FARMACÉUTICO.

Este precioso tónico es el más energético resicante y resolutorio más poderoso con el se curan radicalmente en pocos días las cojeras, vejigas, esparavanes, alfafes, agriones, sobrehuesos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni bulbo piloso del animal.

De venta al precio de 3 pesetas frasco en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Baños de Cucho.

TEMPORADA OFICIAL DE 25 DE JUNIO Á 25 DE SEPTIEMBRE.

Buen clima, buena mesa y excelentes aguas para la curación de las enfermedades de la piel, de la garganta, de la vista y de la matriz.

Es el balneario más próximo á Burgos.

Los carruaj-s del Establecimiento esperan en la estación de Manzanos, inmediata á Miranda.

Para más detalles dirigirse al administrador del Balneario, en Cucho. (Se remiten memorias)

Médico Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

Papel para envolver